

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_013 | Bibliographies diverses. Pauvreté. Hermaphrodites. Anormalité. Criminalité. OnanItem\[Mendelssohn, p. 120\]](#)

[Mendelssohn, p. 120]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb013_f0129

SourceBoite_013 | Bibliographies diverses. Pauvreté. Hermaphrodites. Anormalité. Criminalité. Onan

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 18/03/2021 Dernière modification le 23/04/2021

du Sultan avec des babouches aux pieds, ce qui est contraire à la déférence exorbitante que les Musulmans exigent des Juifs. Ces documents parlent assez par eux-mêmes pour n'avoir pas besoin d'être commentés.

..

Premier Témoignage.

Louange à Dieu ! Au seuil de la porte chérifienne (1) magnifique et auguste, les deux témoins soussignés (que Dieu leur accorde sa protection et sa grâce) ont vu les *dimmis* Ishaq ben Mes'oud ben Zerqin El Qaçri (2); Châloum ben Ishaq ben Chemol El Qaçri; Haïm ben Ishaq Pounti El Aaçri, et Chemol ben Yehouda ben Chemol El Qaçri se présenter au Palais chaussés de babouches, au mépris de tout respect et de toute bienséance. Ceux qui les ont vus chaussés de la sorte (3) ont consigné leur témoignage par écrit et donnent ci-dessous leur signalement pour les dépeindre tels qu'ils les ont vus de leurs propres yeux : Le premier a le teint bronzé; sa taille est un peu au-dessous de la moyenne; il est de formes grêles; sa barbe, qui est peu fournie sur les joues, est assez longue au menton; son nez est proéminent. Le second, lui aussi, est bronzé; de taille moyenne; il est assez corpulent; sa barbe est noire; il a des yeux de perdrix (4), un nez proéminent, aux narines épaisses; sa barbe est longue au menton. Le troisième est bronzé comme les deux premiers, de taille moyenne; de formes grêles; comme eux aussi il a la barbe plus fournie au menton que sur les joues. Le quatrième, bronzé, de même que les précédents, est de taille moyenne; il a beaucoup de poils blancs dans sa barbe qui est longue. Ces *dimmis* avaient une attitude inconvenante.

Le 3 Ramadan 1297.

(Suivent les signatures des adouls.)

L'esclave de son Seigneur : El Kebir ben Hachem El Kittani El Hāsani (que Dieu lui soit bienveillant, ainsi soit-il).

L'esclave de son Seigneur : El Mehdi ben Ahmed El Alami (que Dieu soit son patron et son Maître)!

..

Ce qui vient ensuite est une consultation où, certaines notabilités

(1) C'est-à-dire au Palais du Sultan.

(2) Originaire d'El Qçar.

(3) C'est-à-dire les adouls.

(4) De couleur mélangée.



